



QK2113265

理论 月刊

THEORY MONTHLY

全国中文核心期刊

CSSCI 扩展版来源期刊

RCCSE 中国核心学术期刊(A)

“中国人文社会科学综合评价AMI”核心期刊



3

2021年

总第471期

中国共产党成立 100 周年

- 5· 中国共产党研判解决社会主要矛盾的百年历程与重要启示 邹 慧 黄 河
14· 延安时期劳动育人的有效性及经验启示 张志强 郝 琦

当代中国马克思主义政治经济学

·“守正创新马克思主义——程恩富学术思想研讨会”笔谈·

- 24· 程恩富“新的活劳动价值一元论”思想述评 白暴力 董宇坤
30· 马克思主义经济学的战略科学家
——程恩富印象 武建奇
37· “变”与“不变”之间：现代中国农地制度改革的演进逻辑 赵泉民
49· 市场中介组织与在华外资企业绩效研究
——腐败与社会信任的调节作用 刘再起 吴 斯

马克思主义理论与现实

- 58· 非物质劳动理论可以解构马克思剩余价值理论吗？ 李光玉
66· 解放何以可能？
——透析朗西埃的后马克思主义解放观 王勇刚

政治理论与公共治理

- 74· 政党类型学视域中的使命型政党:体制框架、产生逻辑与中国实践 赵大朋
- 84· 区块链驱动下科层制优化:制度逻辑、技术逻辑及其互动 金 华

文化产业研究(栏目协办:华中师范大学国家文化产业研究中心)

本期主持人:黄永林

- 93· 乡村文化建设中农民主体意识建构与作用发挥 黄永林 吴祖云
- 100· 乡村文化建设的媒介传播与振兴策略 刘 洋 罗小洪

社会与法治

- 108· 1949年以来我国城市社区代理人角色生成与嬗变
——以杭州市上城区为分析单位 王学梦

·人工智能与算法·专题主持人:陈亮

- 119· 行政公开视域下行政决策算法化的法律规制 陈 亮 薛 茜
- 130· 法治视域下大数据应用于社会稳定风险评估的作用、问题及路径 王祯军
- 141· 算法私人治理的三个维度:主体、内容与方式 尹锋林 李玲娟

人文新论

- 150· 国外科学概念转变教学研究:模式、策略及启示 冯春艳 陈旭远

5. The Centennial Process and Important Enlightenment of the Chinese Communist Party's Judgment and Resolution of the Main Social Contradictions Zou Hui et al.
14. The Effectiveness and Experience Enlightenment of Labor Education in Yan'an Period Zhang Zhiqiang et al.
24. A Review of Cheng Enfu's Thought of "New Monism on Living Labor Creating Value" Bai Baoli et al.
30. The Strategic Scientist of Marxist Economics —Cheng Enfu Wu Jianqi
37. "Change" and "Steadiness": A Theoretical Framework of Analysis on the Agricultural Land System Reform in Contemporary China Zhao Quanmin
49. Research on Market Intermediary Organizations and the Performance of Foreign-Owned Enterprises in China
—The Moderating Roles of Government Corruption and Social Trust Liu Zaiqi et al.
58. Can the Theory of Immaterial Labor Deconstruct Marx's Theory of Surplus Value? Li Guangyu
66. How is Emancipation Possible?
—A Thorough Analysis of Rancière's Post-Marxist View of Emancipation Wang Yonggang
74. Mission-Based Party in the Prospective of Party Typology: Framework, Generation Logic and Chinese Practice Zhao Dapeng
84. Optimization of Bureaucracy Driven by Blockchain: Institutional Logic, Technical Logic and Interaction Jin Hua
93. Construction and Role of Farmers' Subjective Consciousness in Rural Cultural Construction Huang Yonglin et al.
100. Media Communication and Revitalization Strategy in Rural Cultural Construction Liu Yang et al.
108. The Formation and Evolution of the Role of Urban Community Agents in China since 1949
—Taking Shangcheng District of Hangzhou as the Analysis Unit Wang Xuemeng
119. The Regulation of Algorithmic Administrative Decision Making in the View of Administrative Publicity Chen Liang et al.
130. The Role, Problem and Approach of Application of Big Data in Stability Risk Assessment in the Perspective of Rule of Law Wang Zhenjun
141. Three Dimensions of Private Governance of Algorithms: Subject, Content and Method Yin Fenglin et al.
150. Research on the Teaching of Scientific Conceptual Change in Foreign Countries: Model, Strategy and Enlightenment Feng Chunyan et al.

【敬告作者】本刊不以任何形式收取版面费。

【版权声明】为适应我国信息化建设,扩大本刊及作者知识信息交流渠道,本刊已被国内外文献索引、文摘和全文数据库收录,作者向本刊投稿即被视为同意文章被收录。如作者不同意文章被收录,请在来稿时向本刊声明,本刊将进行适当处理。



主管单位：湖北省社会科学界联合会
主办单位：湖北省社会科学界联合会
出 版：湖北社会科学杂志社
编 辑：《理论月刊》编辑部



扫一扫，关注我们

投稿邮箱：LLYK1@sina.com
投稿电话：027-86776328
咨询电话：027-86776318，027-86776338
国内发行：武汉市邮政局
国内订阅：全国各地邮局（所）
国外总发行：中国国际图书贸易总公司（北京399信箱）
国外发行代号：4919M
刊号： $\frac{\text{ISSN}1004-0544}{\text{CN}42-1286/\text{C}}$

邮发代号：38-176
广告经营许可证：武工商广字05-59
印刷：武汉鑫佳捷印务有限公司
网址：<http://www.hbskw.com>
办公地址：武汉市东湖路165号湖北省社会科学院5楼
邮政编码：430077
ISSN 1004-0544
出版日期：每月10日
定价：12.00元

